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N i e d e r s c h r i f t  
über die 15. Sitzung / 17. Wahlperiode des Ortsbeirates Niederlemp  
am Donnerstag, den 22. November 2018 
 
 
Sitzungsort: Dorfgemeinschaftshaus Niederlemp (kleiner Saal) 
Sitzungsdauer: 19:31 Uhr bis 21:30 Uhr 
 
Anwesend sind:  
Mario Holler (Ortsvorsteher) 
Marco Stingl (stellv. Ortsvorsteher) 
Jasmin Kuhlmann (Schriftführerin) 
 
Ferner sind anwesend: 
Jörg Busch (Vorstand, stellvertretend für Bürgermeister)  
Stefan Arch (Vorstand) 
Laura Busch (K & J – Beirat) 
 
Sonstige Gäste: 
Antje Rein, Volker Deuster, Michael Claas 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 

 
Der Ortsvorsteher der 17. WP, Herr Mario Holler, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 

 
Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. Eine Änderung der 
Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. TOP 9 lautet nun: Terminabsprache der Ortsvereine 
 
3. Sachstand der Themen aus dem vorherigen Protokoll 

 
 Abstellen von Müll an der Kirche:  

Weitere Müllablagerungen hat es in der Zwischenzeit keine mehr gegeben. 
 

 Unkraut an Kirche: 
Die Gemeinde hat mit dem ortsansässigen Vogelschutz nicht gesprochen, es wurde von Seiten 
der Gemeinde entschieden, dass die Unkrautbeseitigung zukünftig vom Bauhof übernommen 
werden soll.  
 

 Verkehrsspiegel Elgersweg/Oberlemper Straße: 
Erhöhung noch nicht erfolgt. Soll in Kürze erfolgen. 
 

 Seniorenbank (Spende von VdK): 
Eine Umlagerung der vorhanden Bank (Linde) an das DGH konnte nicht erfolgen, da diese sich 
beim Ortstermin mit dem Bauhof als völlig marode erwies, eine Ersatzbank für das DGH wurde 
vom Bauhof zugesagt. 
Die Bank des VdK´s wird vor der Linde aufgestellt werden, hierzu wird der Bauhof eine Fläche 
vor der Bank noch pflastern. Gerade im Hinblick auf Mitbürger mit Rollator. 
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 Spielplatz vertrocknete Küstentanne:  
Ein Ersatzbaum ist nach längerem Hin und Her gefunden. Karl-Heinz Eckhardt sicherte unserem 
Ortsvorsteher Mario Holler ein Feldahorn zu, er sei bereits bestellt und die Pflanzung soll 
dieses Jahr noch erfolgen.  
 

 Bepflanzung Ausgleichsfläche:  

 
Nach dem am 15. Oktober 2018 die Beweidung der Wiesenfläche eingestellt wurde, konnten 
am 22. November 2018 auf der oben gekennzeichneten Grünfläche 18 Apfelbäume auf die 
Ausgleichsfläche gepflanzt werden. Handelt es sich bei den gepflanzten Apfelbäumen um 
Hochstammbäume oder Spalierbäume?! 
 

 Urnenwand:  
Im Jahre 2024 wird das erste Feld in unserer Urnenwand frei.  
Inwiefern eine Erweiterung stattfinden kann und soll, müsste man überlegen. Laut Aussage 
von Jörg Busch, sei dies nur in die Höhe möglich. 
 
Der Ortsbeitrat bittet um Prüfung durch die Gemeinde und um Mitteilung an den 
Ortsbeitrat, wie eine Erweiterung möglich sein könnte. Laut Aussage von Erich Kuhlmann, 
sei die Urnenwand auf der Rückseite erweiterbar, da das Fundament bereits vorhanden sei.  
 

 Straßenmängel in Niederlemp: 
Eine Straßenmängelliste von Niederlemp wurde bereits mehrfach in den vorherigen 
Protokollen vom Ortsbeirat übersandt und mitgeteilt. 
 
Laut unserem Bürgermeister Jürgen Mock, liegt eine Prioritätenliste der Gemeinde vor, diese 
sollte dem Ortsbeirat auch übersendet werden. Jedoch bis zum heutigen Tag ist dies nicht 
geschehen, der Ortsbeirat bittet um zeitnahe Zusendung dieser Liste.  

 
 Feldwege rund um das Holistic Animal Resort e. V.: 

Feldwege wurden befestigt in Zusammenarbeit zwischen Holistic Animal Resort e. V. und der 
Gemeinde. Die Kosten des Schotterns übernahm die Gemeinde, da eine eindeutige Zuordnung 
des Schades nicht möglich sei.  
 
Der Ortsbeirat bittet um Bezifferung der entstanden Gemeindekosten!  
 
Um damit solch ein katastrophaler Zustand der Feldwege nicht mehr zustande kommt, regen 
wir an: In gewissen Zeitabständen die Feldwege zu kontrollieren.  
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4. Interessenanfrage Brot-Back-Seminar 
 
Rosel Gelzenleuchter erklärte sich bereit, Interessenden aus dem Ort das Brotbacken im Backhaus 
näher zu bringen. Um einen Überblick über die Interessenden zu erhalten, werden Flyer im Ort 
verteilt, woraufhin diese sich an entsprechender Stelle melden können. Eine Liste der 
Interessenden sollte bis zur nächsten Ortsbeiratsitzung uns eventuell schon vorliegen. 
 

5.  Anstrich DGH 
 
Nach Ansicht des Ortsbeirates ist ein Anstrich der Holzfenster dringend notwendig.  
Wie von Jörg Busch erläutert, hat unser Bürgermeister Jürgen Mock sich bereits einen Überblick 
hierüber verschafft und entsprechende Bilder (Fenster) gemacht.  
 
Unseres Wissens nach, wurde die Fassade des DGH seit der Umbaumaßnahme vor ca. 30 Jahren 
nicht mehr gestrichen.  
 
Der Ortsbeirat stellt einstimmig den Antrag zur zeitnahen Begutachtung der Fassade. Da hier 
ebenfalls Handlungsbedarf gesehen wird. Die Einstellung der Mittel für dieses Vorhaben 
beantragen wir im Haushalt 2019. 

 
Michael Class brachte in diesem Atemzug an, dass die Musikanlage eine Katastrophe sei und man 
sollte überlegen, auf Grund der doch sehr guten Auslastung des DGH´s, hier in 4 neue Boxen mit 
bedienerfreundlicher Musikanlage zu investieren. Dies bemängelten bereits auch schon Mieter in 
der Vergangenheit. Dies sehen wir ebenfalls als sinnvoll und angebracht an.  
 
Der Ortsbeirat stellt einstimmig den Antrag für eine Investition in eine neue Musikanlage mit 4 
Boxen. Die Mittel hierfür sollen ebenfalls im Haushalt 2019 eingestellt werden. 

 
6. Küche kleiner Saal 

 
Eine Zustimmung zur Errichtung der Küche stimmte die Gemeinde zu. Jedoch wird die Gemeinde 
lediglich die Kosten der Installation und des Anschlusses übernehmen. Die Kosten der Küchenzeile 
(Möbel) soll vom Erlös des gemeinschaftlichen veranstalteten Backhausfestes und dem Erlös des 
Bürgercafe´s finanziert werden. Entsprechende Angebote werden vom Ortbeirat eingeholt.  

 
7. Dorfcafe / Bürgecafe 

 
Die Freiwillige Feuerwehr Niederlemp erklärt sich bereit, dies am 16. Dezember 2018 zu 
veranstalten. 
Die Sportvereinigung Lemp sucht noch einen passenden Termin im Februar.  
Anregung an Vogelschutz, vielleicht einen Termin im März oder April zu finden.  
 

8. Sanierung Ofen Backhaus (IKEK) 
 

Keine neuen Erkenntnisse. Aussage Jörg Busch: Es sei noch zu früh um Angebote einzuholen und 
der Haushalt für 2021 sei noch gar nicht in der Planung. 
Marco Stingl übergab Jörg Busch einiges an Infomaterial. Er fand heraus, dass in Oberasphe (Kreis 
Wetter) ebenfalls solch eine Backhaussanierung stattgefunden hat, hier könnte man sich 
eventuell mal erkundigen.  
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9. Terminabsprache der Ortsvereine 
 
Eine Übersicht der Veranstaltungen in Niederlemp für das Jahr 2019 wurde dem Protokoll 
beigefügt.  
 

10. Verschiedenes 
 

 Digitale Dorflinde: Der Ortsbeirat erfuhr an diesem Abend erstmalig durch Jörg Busch von 
diesem Vorhaben. 2 Möglichkeiten sehen wir:  1. Feuerwehrgerätehaus  

2. DGH 
Seitens des Bürgermeisters wurde um Festlegung auf einen Ort gebeten.  
Die Digitale Dorflinde soll nun am Feuerwehrgerätehaus errichtet werden. 
 

 Brunnen: Auf Grund der vergangenen Streitigkeiten, wurde am Brunnen das Gewinde 
abgeflext. Nun spritzt das Wasser teilweise über den Rand hinaus und bei dieser Jahreszeit 
bildet sich somit eine Eisfläche. Hierzu ein Bilder der momentanen Lösung…  

 
Diese Konstruktion ist sicherlich keine optimale Lösung?! Wir bitten hier um zeitnahe 
Nachbesserung.  
 

 Ortsein- und -ausgang: Wie Bürgermeister Jürgen Mock in den vergangenen Sitzungen uns 
darlegte, plant Hessen Mobil keine Maßnahmen zur Beruhigung an dem Ortseingang bzw.-
ausgang. Da der Ortsbeirat hier jedoch massiven Bedarf sieht, wird die Aufstellung solcher 
Schilder (wie unten im Bild) befürwortet und beantragt.  

 
 
 Es wird immer wieder festgestellt, dass der Informationsaustausch zwischen der Gemeinde 

und des Ortsbeirates Niederlemp verbesserungswürdig ist. Beispielweise von der 
Bepflanzung der Ausgleichsfläche und der digitalen Dorflinde hatte man keine Kenntnis 
erlangt. In Zukunft hoffen wir hier auf konstruktive Zusammenarbeit.  
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11. Termin nächste Ortsbeirat-Sitzung 

Offen; Ortsbeirat wartet auf Terminbekanntgabe zur Vorstellung des Haushalts 2019.  
Es wäre wünschenswert, wenn zu den oben aufgeführten Anträgen des Ortsbeirates berichtet 
werden kann. 
DGH Niederlemp (kleiner Saal) 
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